



Unité pastorale Saint-Benoît aux portes d'Avroy

Notre-Dame du Saint Rosaire (Sclessin)
Sacré-Cœur et Notre-Dame de Lourdes (Cointe)
Sainte-Marie des Anges
Sainte-Véronique

25-01-2026

3^e dimanche ordinaire A



**Dimanche 1^{er} février, à 10 h, célébration eucharistique
à l'église Sainte-Marie des Anges (place des Franchises).**

- *Tous les vendredis, à 18 h 15, la messe est célébrée
à la chapelle St-Victor (à côté de l'église Sainte-Véronique).*

Les lectures de la messe du dimanche 25 janvier :

*Is 8, 23b – 9, 3 / Ps 26 / 1 Co 1, 10-13.17
Mt 4, 12-23 (ou lecture brève : Mt 4, 12-17)*



7^{ème} dimanche de la Parole de Dieu



Depuis 2020, le pape François a souhaité que le 3^{ème} dimanche du temps dit ordinaire, soit le « **Dimanche de la Parole de Dieu** ».

Le dimanche de la Parole a lieu pendant la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens (du 18 au 25 janvier), manifestant ainsi la **dimension œcuménique de la Parole de Dieu**. La Bible est le livre du peuple de Dieu tout entier. Comme l'a écrit le pape François « *l'Écriture Sainte indique à ceux qui se mettent à l'écoute le chemin à suivre pour parvenir à une unité authentique et solide* ».

Ce dimanche nous invite à **repenser la place de la Parole de Dieu** lors de nos célébrations eucharistiques **et** dans notre vie de foi.

Cette Parole est, d'une part, un dialogue constant de Dieu avec son peuple et, d'autre part, dans la liturgie nous sommes nourris selon deux modes d'être du Christ : sa parole et son pain. Ces deux modes sont indissociables l'un de l'autre.

Entendre, méditer, célébrer la Parole est un prélude indispensable à la participation au repas eucharistique.

→ **Dimanche, au cours de la messe à la crypte de Cointe, un temps de partage de la Parole nous sera proposé.**

À la suite de son baptême par Jean le Baptiste où il a reçu son identité de « Fils bien-aimé » et, après son séjour au désert durant lequel il a « éprouvé » cette identité messianique, Jésus commence son ministère en Galilée.

Quand Jésus apprit l'arrestation de Jean le Baptiste, il se retira en Galilée. Il quitta Nazareth et vint habiter à Capharnaüm, ville située au bord de la **mer de Galilée**, dans les territoires de **Zabulon et de Nephtali**. C'était pour que soit accomplie la parole prononcée par le prophète Isaïe : *Pays de Zabulon et pays de Nephtali, route de la mer et pays au-delà du Jourdain, Galilée des nations ! Le peuple qui habitait dans les ténèbres a vu une grande lumière. Sur ceux qui habitaient dans le pays et l'ombre de la mort, une lumière s'est levée.* À partir de ce moment, Jésus commença à proclamer : « Convertissez-vous, car le **royaume des Cieux** est tout proche. »

Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, Simon, appelé Pierre, et son frère André, quijetaient leurs filets dans la mer ; car c'étaient des pêcheurs. Jésus leur dit : « Venez à ma suite, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. » Aussitôt, laissant leurs filets, ils le suivirent.



De là, il avança et il vit deux autres frères, Jacques, fils de Zébédée, et son frère Jean, qui étaient dans la barque avec leur père, en train de réparer leurs filets. Il les appela. Aussitôt, laissant la barque et leur père, ils le suivirent. Jésus parcourait toute la Galilée ; il enseignait dans leurs synagogues, proclamait l'Évangile du Royaume, guérissait toute maladie et toute infirmité dans le peuple.

Pour éclairer (un peu) le texte...

- **Mer de Galilée** : ou Lac de Tibériade, ou de Génésareth. Son altitude est à plus de 200 m en dessous du niveau de la mer ! Ce n'est pas sur le sommet d'une montagne que Dieu vient rejoindre les hommes, mais au bord de la mer de Galilée, symbole du péché et de la mort. Dans l'eau, les hommes ne savent pas vivre. Ils y meurent. Sortis des eaux, ils sont sauvés. Dieu, en Jésus, vient arracher l'humanité à l'abîme où elle s'enfonce.

- **Zabulon et Nephtali** : ils sont deux des douze fils de Jacob (cf. Gn 35, 23.25) dont les territoires sont devenus, au temps de Jésus, la Galilée. Ces territoires ont été envahis par les Assyriens, au temps d'Isaïe, puis libérés. Matthieu met en parallèle le texte d'Isaïe (cf. Is 8, 23-9,3 – 1^{ère} lecture de ce dimanche), avec la venue de Jésus.
- **Galilée des nations** : c'était une partie de la géographie évangélique, une région habitée par des Juifs et des païens (= non juifs). Jésus y exercera presque la totalité de sa mission.
- **Une lumière s'est levée** : l'avènement d'un roi était souvent comparé à un lever de soleil, promesse d'une ère nouvelle.
- **Royaume des Cieux** : l'Évangile de Matthieu insiste sur la venue du Royaume de Dieu (= des cieux) dans la personne même de Jésus. Jésus est ce Roi-Messie attendu par Israël. Il réalise cette attente de manière paradoxale, humble et cachée.

Question pour entendre la Parole dans ma vie :

Quelle lumière, quel signe d'espérance, éclaire ma route actuellement ?



TA PAROLE EST PRESENCE (Bourel/Léo Vym).

Pour écouter le chant 



UNE PRIERE : Être ton disciple

Seigneur, mon ami, aide-moi.

Tu sais mon désir d'annoncer ta Bonne Nouvelle
mais tu connais aussi mes peurs.

J'hésite à m'engager sur une route pleine d'incertitudes ;
j'hésite à faire confiance à celui que je vais rencontrer ;
j'hésite à prendre le temps qu'il faut pour que ton visage se découvre.

J'ai peur d'être changé par l'aventure que tu me proposes.

Aide-moi à habiter ta confiance,
à mettre mes pas dans tes empreintes qui parcourent le monde.

Seigneur, mon ami,
replié sur moi, je ne peux pas pleinement te rencontrer.

Tu me dévoiles un trait de ton visage
dans l'espérance de cette femme africaine,

dans l'abandon de cet indien-hindouiste,
dans le combat de cet enfant sud-américain,
dans la solitude de ce chômeur européen,
dans l'initiative de ce cadre américain.

Malgré les guerres, les souffrances,
les injustices qui saignent ta création,
ta lumière n'est perceptible que dans l'amour du monde.

Seigneur, mon ami, fais-moi oser avec toi l'aventure de la Mission.
Appauvris-moi de ce qui me retient,
rends-moi curieux de ce qui m'est étranger,
donne-moi la patience de durer.

Je voudrais tant être ton disciple.

Marc Larchet

A l'agenda

- **Mardi 27 janvier :**
 - réunion de Vie Montante, équipe Sainte-Marie des Anges/Sainte-Véronique (14 h 30, au Centre pastoral) ;
 - réunion de la Fabrique de l'église Sainte-Véronique.
- **Jeudi 29 janvier** : réunion de Vie Montante, équipe Sclessin/Cointe.



La prochaine **répétition de la chorale** a lieu le **mardi 27 janvier**, de 18 h à 19 h, au Centre pastoral.

Tout le monde est le bienvenu, n'hésitez pas à la rejoindre !

Baptême

Natale VELLA est baptisé dimanche 25 janvier, à 11 h 45, à la crypte de Cointe.

Décès

Avec tristesse, nous avons appris le décès, survenu le 15 janvier, de Jean JÉRUMANIS (73 ans) qui a été, pendant plusieurs années, au service de notre Unité pastorale en tant que diacre. La liturgie des funérailles a été célébrée à l'église Saint-Nicolas (Outremeuse), jeudi 22 janvier.



Contacter l'Unité pastorale

Centre pastoral : rue Buisseret, 1 – 4000 Liège
04 252 12 81 & up.bendavroy@gmail.com

